

## Conseil d'école EST PASSELEU 04/11/2016

Présidé par Monsieur Daniel Bourgeron Directeur en présence de la majorité des professeurs puis Madame Rouger et Mme Garcia à partir de 19h représentant la Mairie de Vincennes

### Effectifs

430 enfants + 1 à venir semaine 45  
suite à une ouverture de classe : 4 cp à 28-29 élèves/classe soit total 115  
3 CE1 à 27 et 29 élèves/classe soit total 85  
3 CE2 à 25/26 élèves soit total 76  
3 CM1 à 25/27 élèves soit total 79  
3 CM2 à 25/26 élèves soit total 76

L'année prochaine le CP sera fermé et un 4<sup>e</sup> CE1 ouvert ; et ainsi de suite les années suivantes.

A noter pas d'ouverture de compte à Est Libération.

### Règlement intérieur

Inchangé hormis l'article 2.2.3 « les études » puisque depuis cette rentrée 2016 c'est la Mairie qui en a repris la gestion.

*Les parents peuvent laisser leur enfant au goûter entre 16h et 16H30.*

*Entre 16h30 et 17h30 les portes de l'école sont fermées.*

A noter : les cartes Pokémon restent interdites, le ballon est interdit le vendredi et les jours de pluie.

### Coopérative scolaire

Elle est gérée par le Directeur et les enseignants, affiliée obligatoirement à OCCE.

Les comptes sont visés par les parents. Ce sont principalement les dons des parents, le photographe et la kermesse qui créditent le compte. Sur l'exercice 2015-2016, les dépenses ont été égales aux rentrées.

Le solde du compte reste largement positif à septembre 2016 (+7 800 euros), ce qui va permettre l'achat de matériel pour les classes et l'école en général. La répartition se fera de manière équitable entre les 16 classes

## Sécurité/Vigipirate

Ce sujet reste sensible pour l'équipe éducative et les parents et a provoqué une longue discussion.

Les exercices « incendie » au nombre de 3 par an sont bien maîtrisés par le Directeur et les enseignants et ne posent aucun problème.

L'exercice de confinement réalisé l'année dernière s'est relativement bien passé : le souci majeur est la façon d'alerter les enseignants dans les classes .La corne de brume n'est pas entendue dans les classes ce qui a contraint M. Bourgeron a circulé dans les couloirs en actionnant sa corne de brume.

Un nouvel exercice « intrusion » est rajouté cette année avec un scénario déterminé et fixé à une date précise identique pour toutes les écoles de la commune : le premier se tiendra le 22/11.

Protocole à suivre : s'enfermer, barricader les portes, les enfants doivent s'allonger par terre et faire silence. Les rideaux sont tirés et les lumières éteintes ( ?)

Le signal d'alerte n'a pas encore été choisi et l'ensemble de l'équipe s'interroge sur la communication préalable aux enfants, crainte d'anxiété inutile.

Le problème de clés est débattu car seul Le Directeur y a accès : comment faire pour s'échapper de l'école si porte principale est maîtrisée par les assaillants, l'autre unique porte est verrouillée. Solution : boîtier sécurisé hors de portée des enfants à proximité de la porte.

M. Bourgeron souhaite par ailleurs interpellier la Mairie sur 2 points préoccupants :

- portail rue commandant Mowat qui reste ouvert sans surveillance le dimanche pour autoriser l'accès à la cour (sessions skate pour l'espaces jeunes ?)
- porte de secours du parking situé sous le gymnase ouverte et accessible depuis l'extérieur.

## Sorties scolaires

Elles sont très limitées et sous la responsabilité du Directeur. Une autorisation est systématiquement demandée aux parents indiquant les date, lieu et durée de la sortie et les moyens pour s'y rendre. Pour toute sortie, au minimum un parent accompagnateur par classe. A défaut la sortie est annulée.

Aucune sortie sur Paris n'est possible car les transports en commun sont proscrits et la Mairie n'accorde pas de car pour Paris.

## Intervenants

Ils sont variés et Monsieur Bourgeron fera circuler une liste exhaustive aux parents représentants.

Musique, théâtre, arts plastiques, ping-pong, école et cinéma, classe poney (CP), classe handicap, etc.

A noter : 2 classes de neige (CM1) et 3 classes vertes

## Informatique à l'école

L'école est passée à l'ère du numérique avec l'installation cet été de 3 tableaux blancs interactifs (TBI) pour les classes de CM 2 (coût : 10 à 15 KE par classe).

Retours très positifs des enseignants qui déclarent que cet outil est un vrai plus pour l'enseignement.

Toutefois, ils estiment que leur formation a été insuffisante ce qui les freine dans l'exploitation approfondie du tableau.

D'autres TBI seront installés l'été prochain.

Certains enseignants ont choisi d'animer un blog de leur classe (format « toute mon année » ou format « beneylu »). Les parents concernés ont reçu les codes via le cahier de liaison.

Le serveur a été changé dans la salle informatique ce qui devrait améliorer l'utilisation des 16 postes.

Pb de cartouche pour l'imprimante : dotation 1 cartouche/an insuffisante !

Enfin, les livrets de compétences (on ne parle pas de carnet de notes) 2/an seront numériques.

## Nouvelle organisation des études

Depuis la rentrée 2016, c'est donc la Mairie qui a pris en charge son pilotage ; l'inscription préalable en mairie est donc indispensable.

Le paiement est fonction du quotient familial et du nombre de séances effectuées.

Les enseignants sont volontaires et tous rémunérés de manière égale.

Le nombre d'enfants est de 21 minimum par classe avec 6 classes ouvertes.

Deux enseignants de maternelle et deux enseignants remplaçants participent à l'étude.

En septembre, le nombre d'enfants restant à l'étude a été très élevé de 180 à 190/jour avec un pic à plus de 200 !

En octobre, avec le démarrage des ateliers, le nombre a été ramené à 160.

Enfin, le Directeur souligne que c'est la première année qu'autant de CP sont inscrits (jusqu'à 18/classe).

## Travaux réalisés

Rappel des travaux réalisés cet été : peinture de la cage d'escalier, toilettes avec accès handicapé dans la cour, chaufferie (toujours en cours).

Un projet de fresque dans la cour est à l'étude mais s'agissant d'un bâtiment classé (1900) une autorisation est nécessaire et va être demandée.